
実習調整者と専任教員および臨床実習指導者との交流会 
 
12 月 1 日（水）に実習調整者と専任教員および大阪府下の看護学生の実習を受けていた

だいている臨床実習指導者とで web 交流会を開催いたしました。合わせて６０名を超える
参加があり、看護学校、実習施設それぞれの立場での学生指導について、忌憚なく話をする
ことができました。 
コロナ禍での実習であることから、様々な制限がかかる中、どちらの立場であっても、や

はり"学生が少しでも成長できるようにするにはどうしたらいいのか"という思いをもちな
がら指導していることをあらためて感じることができました。また、普段は直接話ができな
い指導者の方々と話すことができ、貴重な意見をいただけたことはとてもよかったとの声
を、参加者からいただくことができました。 
今後も、よりよい学生指導のために、このような機会を設けていきたいと考えます。 
ご参加いただいた方に、感謝申し上げます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



実習指導者と専任教員交流会 アンケート結果 
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【学校】実習調整者からの要望・意見・感想 

臨床の立場のご意見が伺えて良かったです。 

今度は直接のグループワークをしたいです 

日頃聞けなかったことを聞くことができた。他のグループの発表も聞くことができ貴重な気づきができ

た。ぜひ学校の方で共有したいです。 

生の指導者さんの声が聞けて学校と臨地が何を学んでほしいと思っているのかイメージすることがで

きました。ありがとうございました。 

話が弾まないときが困ります。テーマが詳細にあればいいのかもしれません 

臨床の方から、一緒に学生を育てていきたいと言っていただき、心強かったです。 

指導者会以外の場で臨床の方のご意見を聞かせていただく機会がありませんでしたので、貴重な時

間でした。実習の場で反映できるようにしたいです。ありがとうございました。 

お互いに率直な意見交換ができて良かった。早速オリエンテーションや教務内で取り入れたい内容で

した。毎回、この会議を、通して自分のモチベーションも上げることができます。いつも、ありがとうござ

います！ 

話す機会のない方々と実習にまつわる話が出来て貴重な経験ができました。ありがとうございました。 

各々の病院や学校での違いはあれど、悩みや課題には共通点が多く、とても参考になりました。あり

がとうございました 

病院の学生への指導状況、考え方、困っていることや、学校側に求めること等たくさん意見交換ができ

ました。 

臨床も学校もコロナ禍で疲弊している状況にある中、このように意見や思いを共有できる機会を得ら

れて、今後の学生や新人指導の糧になったと思います。ありがとうございました。 

あっという間に時間が過ぎてしまいました。貴重な機会をありがとうございました。今後はこのような機

会を自分の学校がお世話になっている臨地の指導者と開催していきたいと思いました。 



臨床指導者と教員は積極的にコミュニケーションを図り、学生が安心して実習できるようにしていく必

要がある。情報共有も大切であるが、目の前にある学生をどう捉えるか一緒に見ていきながら、それ

ぞれの役割を確認しながら学生を育てたいと思いました。 

実習施設側の率直なご意見を直接聴かせて頂けて良かったです。 

 
【学校】専任教員からの要望・意見・感想 

ありがとうございます 

いろいろな話が聞けて楽しかったです。 

グループワークの人数もちょうどいいと思いました。 

同じ部署等でも分けて頂けると交流しやすかったです。 

様々な施設で、同じように迷いながら、最善は何か模索しながら教育しようとしている所を知り、勇気

をもらいました。ありがとうございました。 

病院だけでなく、訪問看護ステーションの方々との交流は自分だけではできないのでとても有意意義

な時間となりました。連携の強化はやはりコミュニケーション、情報共有だと学びました。貴重な機会

をいただいたことに感謝致します。 

病院側と直接話ができて良かったです。貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。 

ありがとうございました。 

 
 
【臨床】実習指導者からの要望・意見・感想 

本日はありがとうございました。実習指導者研修をしてすぐの交流会でしたので、病院、学校側の意見

を伺うことができよかったです。現在の学生の動向や学習の流れなども伺えてよかったです。今後も連

携しながら学生さんに実習していただきたいと考えております。 

ブレイクセッション時に誰が話を進めるか、何を話し合うかに困ることがありました 

学校の先生方との交流の時間をいただけていい機会でした 

学校、臨床それぞれの立場から有意義な意見を聞くことができ、本当に、ありがとうございました 

とても有意義な時間がもてました。ありがとうございました。 

〇〇病院です。本日はありがとうございました。今後もこの様な会を期待しています。 

今期の実習が終了したあとでしたので、次回は４月くらいに開催していただけるとありがたいです。す

ごく貴重な話がきけて参考になりました。ありがとうございました。 

今回の交流会でのメインでの話し合い内容が共有されていなかったため、あらかじめ情報共有しても

らえているとありがたかったです。 

教員や他施設の指導者と意見交換ができ、それぞれの状況やよりよい指導について考えることができ

ました。 



臨床の指導者との直接の意見交換がとても有意義でした。次年度の実習の進め方の参考にさせても

らいとともに、学校内でも情報の共有を図っていきたいと考えています。貴重な機会ありがとうございま

した。 

話せば話すほど話したくなり、聞けば聞くほど聞きたくなりました。また、先生と協力体制アップさせて

一緒に学生さん育てようとおもいました。楽しかったです。ありがとうございました。 

貴重な交流会でした。今後もこのような情報交換の場をいただき看護学生の育成に頑張ります。あり

がとうございました。 

他病院の教員の方と話せる機会がなかったので、貴重な時間となりました。いろんな意見を参考にし

ながら、今後につなげていきたいと思います。ありがとうございました。 

グループに分かれた時に、ファシリテーターがほしい 

参加施設の一覧リスト・タイムスケジュールの事前資料があればほしいです。司会・進行役があればよ

りスムーズな話し合いができると感じました。 

実習受け入れ時に注意する事など今回の交流会を通して明確にできたと思います。少しでもコミュニ

ケーション能力が身につけるようサポートしたいです。また教員との連携についてもさらに強化してい

きたいと思います。あらかじめ学生さんの情報や受け持ちたい患者さんの希望もはやめにいただける

と受け持ち選定にとても役立ちます。ありがとうございました。 

司会がきまっていないので、戸惑った。ミーティングの詳細が前もってあれば、話も進めやすかったよう

に思います。交流会で、教員からの意見も実際に聞くことが出来て貴重な時間を頂きました。 

 
【臨床】実習指導者以外からの要望・意見・感想 

教員の実際の声が聞けて良かった。グループに 1 名しかいなかったので、その教員の方が一人で答

えるのが大変そうだった。グループ編成を考慮していただければ。 

 


